



**RAP EJE
CAFETERO**

Región Administrativa y de Planificación

ASI FUE LA SEMANA



ALIADOS EN FAVOR DE LA BIODIVERSIDAD EN QUINDÍO



La pérdida de biodiversidad y la degradación de los ecosistemas, la transformación de un modelo agrario de producción para la vida y el impacto del turismo, fueron los tres ejes temáticos alrededor de los cuales giró el evento “Pre COP-16 Andes del Quindío”, en el Centro Cultural Metropolitano de Convenciones de Armenia, que contó con la participación de funcionarios de los ministerios de ambiente y agricultura y de planeación nacional.

El gerente de la Región Administrativa y de Planificación RAP Eje Cafetero, Humberto Tobón, describió la grave situación que se vive en el Parque Nacional Natural de Los Nevados, la necesidad de proteger el Paisaje Cultural Cafetero, unir esfuerzos con respecto de la seguridad hídrica y adoptar acciones desde la institucionalidad para ejecutar el Plan Regional para la Gestión de Riesgo de Desastres.

PROMOCIONANDO “DESTINO ENTRE MONTAÑAS”



La Región Administrativa y de Planificación RAP Eje Cafetero hizo el lanzamiento esta semana del taller de entrenamiento experiencial de innovación para la comercialización del producto turístico "Destino entre Montañas". Este taller estuvo dirigido a las agencias operadoras de turismo de la región, enfocadas en las cuatro líneas de promoción de la marca: aviturismo, senderismo, biciturismo y pueblos cafeteros.

La RAP Eje Cafetero iniciará a partir del 12 de junio un proceso de capacitación virtual y

presencial con 16 agencias, 4 por departamento socio: Risaralda, Caldas, Quindío y Tolima. Esta iniciativa se está desarrollando en asocio con Fenalco Quindío.

"Destino entre Montañas" es el nombre del plan regional de turismo de la RAP Eje Cafetero y es parte integral de la agenda de promoción de la marca que se estará desarrollando tanto a nivel nacional como internacional.



Región Administrativa y de Planificación

PENSANDO EN TORNO Y ACTUANDO A LA GESTIÓN DEL RIESGO

Un encuentro entre la RAP Eje Cafetero y la Secretaría de Medio Ambiente del Departamento de Caldas, permitió analizar los alcances del plan regional de gestión del riesgo de desastres aprobado por los gobernadores de Caldas, Quindío, Risaralda y Tolima, en el consejo directivo.

A propósito de esta reunión se programó el I Encuentro de Unidades de Gestión del Riesgo de gobernaciones y alcaldías de ciudades de

la región RAP Eje Cafetero, con el fin de renovar el compromiso institucional de aunar esfuerzos técnicos y administrativos para la ejecución de proyectos de beneficio general y cumplir los compromisos del plan regional.

La reunión estuvo encabezada por la subgerente de planeación de la RAP Valentina Carvajal y la secretaria de medio ambiente de Caldas Paola Loaiza.



DESCENTRALIZACIÓN Y AUTONOMÍA REGIONAL

La RAP Eje Cafetero participó del Taller de Descentralización y Autonomía Regional, realizado por la Dirección de Estudios Sectoriales de la Contraloría General de la República, el Departamento Nacional de Planeación y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo.

En dicho espacio se resaltó la importancia de una propuesta en el marco de una nueva tipología de la forma de categorización de los

municipios, en concordancia con lo propuesto en el Plan Nacional de Desarrollo. Esta nueva tipología incluiría dos aspectos adicionales: capacidad institucional y capacidad fiscal, que demarca para el DNP la eficiencia del municipio. La RAP Eje Cafetero socializará lo propuesto con los actores del territorio, para de esta forma poder emitir conceptos que representen el sentir de diferentes sectores de la región.



ENCUENTRO DE TOLIMENSES



La gobernadora del Tolima, Adriana Magali Matiz, le expuso a los participantes del Encuentro de Tolimenses en Ibagué, el papel que juega la RAP Eje Cafetero en apuestas de desarrollo relacionadas con medio ambiente, turismo, educación y proyección internacional con cadenas productivas.

La mandataria aprovechó el espacio para detallar los avances en temas de innovación

en el territorio, explicando la modalidad de los 13 corredores productivos estratégicos del departamento del Tolima.

Al evento asistieron tolimenses con posiciones muy relevantes en el sector privado, la administración pública y las empresas de corte internacional, interesados en seguir prestándole su concurso a la promoción del departamento.



ORDENANZA SOBRE INGRESO DEL TOLIMA AL PLAN REGIONAL DE EDUCACIÓN

La Gobernación del Tolima presentó ante la Asamblea el proyecto de ordenanza que busca que el departamento haga parte del plan regional de educación de la RAP Eje Cafetero 2019-2031, denominado “Aprender a Desaprender” y que tiene vinculadas actualmente a siete secretarías, tres de ellas departamentales y cuatro municipales, que están certificadas.

El propósito del Plan Regional de Educación es mejorar los niveles de calidad, fortalecer la investigación, potenciar la interlocución social, trabajar en el relacionamiento de la educación básica y media con la educación superior, y promover el bilingüismo, la formación rural y la educación ambiental.

La sustentación del proyecto fue realizada por la Secretaría de Educación del Tolima Zoraida Patricia Pinzón





Región Administrativa y de Planificación

GRACIAS POR LEERNOS

Este es el boletín semanal sobre la gestión cumplida por la **RAP Eje Cafetero**.

